



René SPEITEL

René SPEITEL naquit à Lutterbach le 28 avril 1894. Il fit ses études secondaires au Lycée de Mulhouse. Il entra en octobre 1910, à l'âge de 19 ans, à l'École Supérieure de Chimie de Mulhouse. Ayant obtenu son diplôme d'Ingénieur-Chimiste E.S.C.M. en juillet 1913, il resta encore quelque temps à l'École comme assistant en chimie analytique.

Revenant à l'École en 1928, il y prépara, en un temps record, une thèse de Docteur ès-Sciences sous la direction du Professeur BATTEGAY, thèse qu'il a soutenue à Strasbourg en novembre 1929. A la suite de son travail de thèse il fut assistant, pour une courte durée, à l'Institut de Chimie de l'Université de Lausanne.

René SPEITEL a été pendant de nombreuses années chimiste de recherches chez Durand et Huguenin à Bâle.

Les résultats très encourageants de ses travaux de recherches l'incitèrent à créer une affaire personnelle de fabrication de matières colorantes à Huningue. A la suite d'une convention passée avec des fabricants français de matières colorantes, il abandonna cette branche pour la métallurgie. Il fut un des plus importants producteurs français de plomb de chasse. En 1938, ayant fondé une filiale de son entreprise à Dijon, et en tant qu'émment pionnier dans cette branche, il se tourna vers la transformation et l'utilisation technique des produits synthétiques.

En 1955, pour des raisons de santé, René SPEITEL dut remettre ses deux entreprises dans d'autres mains. Il s'installa alors comme ingénieur-conseil, mettant ses très vastes connaissances et ses expériences personnelles à la disposition de nombreuses firmes, en particulier les AFRA Röhrenwerke. Cette activité lui procura jusqu'à ces dernières années une grande satisfaction.

Très attaché tant à la France, qu'à la Suisse, où il s'établit d'ailleurs définitivement dès 1914, René SPEITEL était vraiment l'homme prédestiné pour la direction de la délégation bâloise de la Chambre de Commerce Française en Suisse, dont il fut membre depuis 1945.

Très au courant des conditions industrielles, sociales et fiscales des deux pays, il fut un conseiller très précieux dans les relations commerciales et industrielles et surtout lors de nouvelles entreprises implantées par la Suisse sur le territoire français, contribuant ainsi très efficacement à la relance de l'exportation de part et d'autre de la frontière.

En reconnaissance de son inlassable activité et son dévouement, le Gouvernement français lui décerna de nombreuses décorations. Il fut ainsi nommé Conseiller du Commerce Extérieur de la France, Officier du Mérite Commercial et Officier de la Légion d'Honneur.

René SPEITEL présida également jusqu'en 1973 aux destinées de la Colonie Française à Bâle, sa nomination comme Président d'Honneur fut la juste récompense de son activité et de son dévouement au sein de cette Société.

Ainsi, disparu le 14 février 1975, un grand savant dont la vie fut entièrement consacrée à la science et à son progrès, regretté par tous ses amis et connaissances tant en France qu'en Suisse.

L'Association Amicale des Anciens Elèves de l'École Supérieure de Chimie de Mulhouse, dont René SPEITEL fut membre depuis sa création, prie son épouse et sa fille de trouver ici l'expression de toute sa sympathie.